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 姶良市子ども・子育て会議 会議録（要点筆記） 

 

 

 

 

 

 

会 議 名 令和５年度第１回姶良市子ども・子育て会議 

日   時 令和５年６月 12 日（月）18：30～19：30 

会   場 姶良公民館 第４・５会議室 

出 席 者 

委 員 

有村委員、山野委員、秋宗委員、藤田委員、坂口委員、 

杉尾委員、長尾委員、矢野委員、茶圓委員、駒倉委員、 

小門口委員、益森委員、田畑委員、倉岡委員、藤塚委員 

計 1５名 欠席者：０名 

市職員等 

保健福祉部長、保健福祉部次長兼子どもみらい課長、子ども政

策係長、保育係長、母子保健係長、子どもみらい課職員３名 

計８名 

傍 聴 人 ０人 

議  事 

【第１部：委嘱状交付式】 

【第２部：第１回姶良市子ども・子育て会議】 

報 告 

 ①令和４年度子ども・子育て支援事業実績報告 

 ②第３期姶良市子ども・子育て支援事業計画について 

 ③姶良市子ども館(子育て支援拠点施設)運営方針について 

資  料 

資料１ 令和４年度子ども・子育て支援事業実績 

資料２ 第３期姶良市子ども・子育て支援事業計画について 

資料３ 姶良市子ども館（子育て支援拠点施設）運営方針について 
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報 告 

 ①令和４年度子ども・子育て支援事業実績報告 

(事務局) 会議資料（資料１）に基づき、説明 

（委員） 意見・質疑 なし 

報 告 

 ②第３期姶良市子ども・子育て支援事業計画について 

(事務局) 会議資料（資料２）に基づき、説明 

（委員） 

以前、子ども館に関することについてニーズ調査を実施した際、利用が難しい

子どもがいる保護者の方から、積極的にアンケートに回答することができない

ようなニュアンスの声があったと思うが、対象者3,000名というのはどのような

抽出方法となるのかわかる範囲で回答いただきたい。 

(事務局) 

就学前児童の保護者2,000名、就学中の児童の保護者1,000名、合計で3,000名を

対象として計画しており、対象者は無作為抽出を予定している。（令和４年度

第３回子ども・子育て会議で意見が出ていた件でもあるため、）過去の調査対

象者からの声を受け、可能な限り調査内容、回答項目について配慮し、対応し

たい。 

報 告 

 ③姶良市子ども館（子育て支援拠点施設）運営方針について 

(事務局) 会議資料（資料３）に基づき、説明 

（委員） 
（資料１ ７ページ） 

一時預かりの利用料金４００円は税込価格か。 

(事務局) 
税込価格である。利用者が分かりやすいよう、表記についても見直しを図るこ

ととする。 
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（委員） 

（資料１ 14ページ） 

職員体制計画について、計画だから変更があると思うが、６ページによると、

(子ども館の)定員は100名50組程度となっている。保育士の配置人数が、地域子

育て支援拠点事業が３名、利用者支援事業が２名の他、保育補助が数名配置さ

れる計画であるが、夏休み等のピーク時期はどのような対応をされるのか。 

また、ピーク時の配置人数は計画よりも多くの保育士等の配置を行うことが可

能だと認識してもよいのか。 

(事務局) 

基本的に子ども館は「保護者と子どもで来てもらう」施設であると認識してい

る。今お示ししている人数配置についても、精査中ではあるが、計画に記載さ

れている人数の全員が同じ日に対応できるということでもないため、ピーク時

には事業における最低配置基準等も遵守したうえで、適正な人数の人員を配置

できるよう調整していく。 

（委員） 

（資料１ 14ページ） 

職員体制計画について、利用者支援事業(相談業務)に従事する保育士が２名記

載してあるが、保育士に限らず、相談業務ができる人物(臨床心理士等)の利用

も考えたほうがよいのではないかと思うがどのように考えているのか。 

(事務局) 

子ども館は子どもみらい課所管の建物になる。現在、こどもみらい課所管で「子

ども相談支援センターあいぴあ」があり、心理士も配置している。必要に応じ

て、子ども館に配置または対応できるように活用していきたいと考えている。 

（委員） 

６ページにＳＤＧｓについて「すべての人に健康と福祉を」「人や国の不平等

をなくそう」という記載や、２ページに「安全に安心して子育てできる環境」

と記載があるので、医療的ケア児(重度心身障がい児等)も行けるような体制づ

くり、担当者配置を是非していただけたら、安心した遊び場の提供ができるの

ではないかと思う。 

また、一時預かり事業が委託事業になっているが、担当者配置を含めた委託を

考えていただきたいと思う。 

(事務局) 今後、今の意見も踏まえて配置、委託を考えていきたい。 

（委員） 

１点目（資料１ ７ページ） 

一時預かり事業の定員について、前回、確か10名になっていたと思うが、今回

運営方針では倍増している。定員増となった経緯について伺いたい。 

２点目（資料１ 14ページ） 

表中の一時預かり事業が「委託」と示されている点について、ある程度委託業

者の見立てを立てて打診をしているのか。民間の事業者から人を獲ることはな

いのか。 
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３点目 

部長あいさつでも述べられていたが、市内の保育園で悲しい事故があり、現在、

警察であったり、市としても検証委員会で調査を行うなどして、今後どのよう

にしていくか検討しているところだと思う。姶良市子ども館は市の直営事業に

あたると思うが、（一時預かり事業が）生後３か月から預かれるということに

ついて、今回の事故を鑑みて、今の時点で何か策を考えているのか。また今回

の事故について共有できることがあればお願いしたい。 

(事務局) 

１点目について、保育従事者の配置基準（年齢や広さにより定められている）

に基づき、いろいろな条件を考慮したときの最大値を示したところである。現

実、年齢が混在することを鑑みれば19名をみることはほとんどないと思うが、

「何名まで」と明記することは難しいところもあるため、分かりやすい表記の

在り方について、今一度考えていきたい。 

 

２点目について、委託業者については公募により選定することを計画している。

市で新たに保育士を雇うことも難しいため、委託をすることで安定した運営を

図っていきたいと考えている。委託により民間から保育士を奪うということは

想定していない。 

３点目について、まず、一時預かり室では食事を給仕することはあっても準備

をする体制にはなっておらず、基本的には保護者に準備をしていただく。給仕

の仕方や対応、先ほどの定員の話にも関連するが、「預かれるだけ預かればい

い」というのではなく、今回の事故の件も踏まえて、安心できる体制を整えて

いきたいと考えている。 

その他 

 ①姶良市子ども館インスタグラム開設について（事務局より） 

 ②令和５年度第２回子ども・子育て会議開催時期について（事務局より） 

(事務局) 

姶良市子ども館建設にあたり、公式インスタグラムを開設した。既に姶良市内

の各施設や保育所、児童クラブや支援センターに対し、開設したことを周知す

る広告の掲示や配布を依頼済である。建設状況等の様子も含め情報発信を行っ

ていくため、委員の皆様にもフォローをお願いしたい。 

 

今年度の「子ども・子育て会議」について、年４回開催予定。 

第２回開催を９月に予定している。期日が決まり次第、改めて連絡する。 

本日の会について、会終了後でも気づいた点や質問等があれば、事務局まで連

絡をいただきたい。 

(事務局)  令和５年度第１回子ども・子育て会議を閉会 


